

А.В. Потапова, А.В. Валерова, Г.Г. Сергеенко. РЕКОМЕНДАЦИИ ПО РАЗВИТИЮ ТОРГОВЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ, ОБЕСПЕЧИВАЮЩИХ СЕЛЬСКИЕ ПОСЕЛЕНИЯ БУИНСКОГО РАЙОНА РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 4(42). С. 65-76.

Автор (ы) А.В. Потапова, А.В. Валерова, Г.Г. Сергеенко.

Author(s) A.V. Potapova, A.V. Valerova, G.G. Sergeenko.

Индекс УДК 339.371.228:339.372.6:339.372.7

Название статьи: РЕКОМЕНДАЦИИ ПО РАЗВИТИЮ ТОРГОВЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ, ОБЕСПЕЧИВАЮЩИХ СЕЛЬСКИЕ ПОСЕЛЕНИЯ БУИНСКОГО РАЙОНА РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН

Title of the article: RECOMMENDATIONS FOR THE DEVELOPMENT OF TRADING ENTERPRISES PROVIDING RURAL SETTLEMENTS OF THE BUINSKY DISTRICT OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN

Ключевые слова: Республика Татарстан; Буинский муниципальный район; сельские поселения; торговля; торговые предприятия; магазины.

Keywords: Republic of Tatarstan; Buinsk municipal district; rural settlements; trade; commercial enterprises; shops.

Аннотация: Актуальность проблемы диагностики и анализа устойчивости развития торговых предприятий, обеспечивающих сельские поселения Буинского района Республики Татарстан, обусловлена необходимостью научного обеспечения развития основных отраслей Буинского района. Это предполагает, во-первых, изучение особенностей и мониторинг деятельности организаций торговли, обслуживающих сельские поселения, и разработку мер повышения их социально-экономической эффективности как необходимой предпосылки оптимизации сельской торговой сети. Во-вторых, требуется разработка оптимальных логистических систем товародвижения, проведение маркетинговых исследований в целях совершенствования ассортиментной политики и сохранения устойчивого обеспечения населения необходимым набором товаров и услуг. На основе проведенного анализа демографической ситуации и платежеспособности населения в Буинском районе, а также обеспеченности стационарными торговыми объектами в натуральных единицах и общих площадях торговых объектов на 1000 чел. руководству района и собственникам торговых предприятий рекомендованы некоторые изменения, представленные в статье.

Annotation: The relevance of the problem of diagnostics and analysis of the sustainability of the development of trade enterprises that provide rural settlements of the Buinsky district of the Republic of Tatarstan is due to the need for scientific support for the development of the main branches of the Buinsky district. First, this implies the study of the features and monitoring of the activities of trade organizations serving rural settlements, and the development of measures to improve their socio-economic efficiency, as a necessary prerequisite for optimizing the rural trade network. Secondly, it is required to develop optimal logistics systems for goods distribution, conduct marketing research in order to improve the assortment policy and maintain a sustainable supply of the population with the necessary set of goods and services. Based on the analysis of the demographic situation and the paying capacity of the population in the Buinsk district, as well as the availability of stationary retail facilities in natural units and total areas of retail facilities per 1000 people some of the changes presented in the article were recommended to the district administration and owners of trade enterprises.

Контактные данные авторов: **ПОТАПОВА Альбина Валерьевна** – кандидат химических наук, доцент кафедры товароведения и технологии общественного питания. Казанский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Казань. E-mail: albinka88-kazan@mail.ru.

ВАЛЕРОВА Алина Валерьевна – преподаватель. Казанский колледж технологии и дизайна. Россия. Казань. E-mail: malyshnya2008@yandex.ru.

СЕРГЕЕНКО Гульнур Гатаулловна – кандидат химических наук, доцент кафедры товароведения и технологии общественного питания. Казанский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Казань. E-mail: gulnur1120@mail.ru.

Contact details of the authors: **POTAPOVA, Albina Valeryevna** – Candidate of Chemistry, Associate Professor of the Department of Commodity Science and Technology of Public Catering. Kazan Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Kazan. E-mail: albinka88-kazan@mail.ru.
VALEROVA, Alina Valeryevna – Teacher. Kazan College of Technology and Design. Russia. Kazan. E-mail: malyshnya2008@yandex.ru.

SERGEENKO, Gulnur Gataullovna – Candidate of Chemistry, Associate Professor of the Department of Commodity Science and Technology of Public Catering. Kazan Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Kazan. E-mail: gulnur1120@mail.ru.

Страницы. 65-76.